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Праздник,  как  объединяющий  все  народы  России,  был  учрежден  в  декабре  2004  года,  а  впервые
праздновался в 2005 году. Но история становления этого праздника начинается много веков назад. На рубеже
XVI-XVII веков в России проходил период под названием «Смутное время». Очень сложный был период для
государства, для людей особенно. Москва была завоевана польскими интервентами и, по сути, еще немного

времени,  и  наша  Русь  стала  бы  совсем  не  нашей.  Тогда  был  закончен  период
правления династии Рюриковичей. И могли на престол войти поляки. Нет, простому
люду было не все равно, где и как жить. Было принято решение - собрать народное
ополчение. Его собрали, но внутренняя междоусобица в ополчении его рассыпала.
Тогда была предпринята вторая попытка. В сентябре 1611 года в Нижнем Новгороде
земский староста Кузьма Минин обратился к людям с призывом: собрать средства и
создать  ополчение для  освобождения страны.  Население города было  обложено
особым  сбором  для  организации  ополчения.  По  предложению  Минина  на  пост
главного воеводы был приглашен новгородский князь Дмитрий Пожарский. 

Не все  было гладко,  но  желание народа быть  свободными,  жить  на  своей
земле  было  сильным,  как  никогда.  Ополчение  собирали  не  только  в  Нижнем
Новгороде,  но  и  многих  других  городах.  Собрались  люди  разных  сословий  и
народностей. А по тем временам собралось многочисленное войско. 

В  задачи  ополчения  входило  не  только  освобождение  Москвы,  но  и
становление нового правительства.  И в  1612 году  огромное войско выступило из
Нижнего  Новгорода  в  Ярославль,  где  было  создано  временное  правительство:
«Совет  всей  Земли».  А  позже,  с  ликом  чудотворной  иконы  Казанской  Божией

Матери, явленной в 1579 году, Нижегородское земское ополчение сумело 4 ноября 1612 года взять штурмом
Китай-город  и  изгнать  поляков  из  Москвы.  Эта  победа  послужила  мощным  импульсом  для  возрождения
российского государства. Так на престол вошли первые Романовы. А икона стала предметом особого почитания.
Князь Пожарский так сильно верил, что в победе помогла икона Казанской Божией Матери, что на собственные
средства построил на краю Красной площади Казанский собор. В 1649 году указом царя Алексея Михайловича
было установлено обязательное празднование 4 ноября как дня благодарности Пресвятой Богородице за ее
помощь в  освобождении России от  поляков.  Этот  праздник символизирует  не  победу,  а  сплочение народа,
благодаря которому и произошла большая победа. День народного единства очень важен нашей стране. Мы
должны помнить и понимать, что только вместе мы можем преодолевать трудности.4 ноября День народного
единства России. Это повод для всех граждан страны осознать и почувствовать себя единым народом. 

В техникуме прошли классные часы, посвящённые Дню народного единства. Заведующая библиотекой
Цакоева И.А. организовала в библиотеке выставку книг, брошюр и периодической печати, посвящённых этому
празднику. А наши волонтёры приняли участие в республиканской акции «Мы – Россияне!». Такие мероприятия
помогают нам сплотиться, почувствовать, что мы – частичка единой России, мы – Россияне!!! Поздравляем всех
с  этим  великим  праздником,  Днем  народного  единства,  желаем  всем  быть  терпимыми,  добрыми  и
сплочёнными!!!

 Редколлегия газеты «ПУшка»



«Мы – за здоровый образ жизни!»
В ноябре в  техникуме прошёл Месячник профилактики вредных

привычек  «Здоровое  поколение!».  Да,  именно  здоровое  поколение
должно прийти на смену этому, потому что только при таком условии
можно  принести  пользу  обществу,  вырастить  такое  же  здоровое
общество. Все группы приняли активное участие во всех мероприятиях. 

В  рамках  месячника  студпрофком  во  главе  с  Кочиевой  Ф.Я.
организовали акцию «Здоровый образ жизни – моя жизненная позиция!».
«Если ты любишь себя, береги здоровье!», «Наше здоровье - в наших
руках!»,  «Курильщик  –  сам  себе  могильщик!».  Именно  о  таких  своих

жизненных  позициях,
символизирующих человека с его
принципами, написали ребята на плакате. А большой студенческий совет
организовал  акцию  «Дерево  полезных  привычек».  Сюда  тоже
подключились  все:  и  ребята,  и  взрослые  написали  девизы  своих
полезных привычек: «Кто во вред себе не пьёт - долго, счастливо живёт!»,
«Хочешь жить – бросай курить!», «Здоровье и спорт – наш рулевой!» 

В  конкурсе  плакатов  «Я  выбираю  жизнь!»,  лучшим  был  плакат
студента группы №1 Караева Наиля. На втором месте плакаты Серковой
Анны  (группа  ТПИ)  и  Тибилова  Марата  (группа  №10),  на  третьем  —
плакаты группы №2 и группы ПИ-01-16 (коллективные работы).

Занятия «СПИД – чума 21 века», а также тренинг по профилактике
вредных привычек «Выбери свой путь сам» провела для первокурсников

педагог-психолог Дзугаева А.П.
В рамках месячника состоялась также встреча студентов с инспектором ОПДН Коченовой Илоной, а также

с представителем Федеральной службы по контролю за оборотом
наркотиков по РСО-Алания майором полиции Викторией Гобеевой.
Тема  беседы:  «Профилактика  употребления  наркотических  и
психотропных  веществ;  аптечные  формы  наркомании»,
«Административная  и  уголовная  ответственность
несовершеннолетних  за  употребление  спиртных  и
спиртосодержащих напитков, последствия их употребления».

Во  всех  группах  прошли  классные  часы  на  тему:
«Последствия вредных привычек». Ребята подготовили сообщения,
презентации  о  вреде  наркомании,  табакокурения,  алкоголизма,
просмотрели видеоматериалы на эту тему.

В  рамках  Месячника  был  объявлен  конкурс  сочинений
«Спорт-альтернатива  вредным  привычкам»,  в  котором  могли
принять участие студенты 1-3 курсов. Было представлено 9 работ.
Лучшим  было  признано  сочинение  студентки  группы  №6  Касаевой  Людмилы,  на  втором  и  третьем  месте
сочинения Газдарова Александра (группа №12) и Хатагова Тимура (группа №1). Вот выдержка из сочинения
Касаевой Людмилы (гр.№6): «Что касается меня, я выбираю спорт! И дело вовсе не в том, что сейчас это модно.
Я  просто  хочу  жить  полноценной  здоровой жизнью,  идти  к  поставленной цели,  чтобы болезнь,  вроде  рака

легких, не сбила меня с пути. Планов на жизнь много, а время
летит быстро. Не хотелось бы уходить в мир иной раньше, чем
вырастут внуки!  Так что мой выбор в пользу спорта вполне
оправдан».  Не  правда  ли,  вполне  реальное  и  правильное
решение! 

Заключительное  мероприятие  месячника  -
информационный  марафон  «Формула  здоровья»,  основная
цель  которого  -  профилактика  табакокурения.  Ведущие,
студенты второго курса Газдаров Александр, Бежаева Фаризат
и Караев Наиль постарались в занимательной  игровой форме
ознакомить
обучающихся  с

информацией  о  последствиях  курения,  предостеречь  их  от  этой
вредной привычки - донести до студентов основную идею Марафона:
«мы сами — творцы своей жизни и своего здоровья». А в викторине
приняли  участие  все:  и  студенты,  и  руководители  групп.
В конце мероприятия заместитель директора по УВР Мукагова Ивета
Сосланбековна вручила грамоты победителям спартакиады и конкурса
сочинений.  А грамоты в конкурсе плакатов  вручала майор полиции
Виктория  Гобеева.  Она  пожелала  всем  беречь  своё  здоровье  и
регулярно заниматься спортом!!!                  

                                             



Работа военно-патриотического клуба
В  этом  году  исполняется  100  лет  Российской  разведке.  Члены

военно-патриотического  клуба  приняли  участие  в  республиканском
мероприятии, посвящённом этому празднику. Они провели мастер-класс
по  сборке  и  разборке  автомата,  встретились  с  ветеранами  разведки,
сфотографировались с членами Почётного караула, ветеранами разведки. 

*Состоялось  отчётное  собрание  Членов  военно-патриотического
клуба  имени  Ахсара  Лолаева.  С  отчётом  за  прошедший  год  выступил
председатель  Клуба  Караев  Наиль  (гр.№1).  Многие  первокурсники
изъявили  желание  тоже  стать  членами  Военно-патриотического  клуба.
Они были приняты в Клуб и дали торжественное обещание выполнять все
пункты Устава военно-патриотического Клуба им. А.Лолаева.

 Спецкор Битиева Лилиана

Самоуправление работает…
Состоялось  очередное  заседание  Большого  студенческого

совета техникума (БССТ) - органа студенческого самоуправления.
Как  обычно,  студенты,  возглавляющие  общественные

управляющие советы,  рассказали о проделанной за  прошедший
месяц  работе.  Была  отмечена  хорошая  работа  молодёжной
организации  РСМ,  спортивная  работа.  Слабо  обстоят  дела  с
посещаемостью,  с  учёбой.  Многие  продолжают  опаздывать  на
уроки.  Было  предложено  раз  в  неделю  выпускать  газету
«Молния»,  где  отмечать  фамилии  злостных  прогульщиков.  В
мероприятиях и общественной работе принимают участие одни и
те же, в основном девочки. Больше вовлекать в работу ребят. Они
просто ленятся и не хотят работать. Были вызваны на заседание
обучающиеся группы №5 Дзотов А., Житенёв В., Кудзиев А.,

Туаев В., Тибилашвили Г.. Это касается и обучающихся Дзагиева Рустама (гр.№3), Гобаева Вячеслава,
Кочергина  Альберта,  Дзигоева  Раджу,  Цкаева
Георгия  (гр.№4);  Казарян  Левона,  Богачёва
Артура  (гр.№7).  Учителя  жалуются,  что  эти
ребята  плохо ведут  себя  на  уроках,  постоянно у
них  в  руках  телефоны,  которые  невозможно
забрать. Выступили члены Совета Голоева Марго,
Бежаеава Фариза,  заместитель директора по УВР
Мукагова  и  другие.  Они  отметили,  что  такое
поведение не должно быть нормой для студентов
этого заведения.  Если бы кто-то  из них немного
поработал на месте членов БССТ, то, наверное, не
вёл  бы  себя  так.  Все  нарушители  строго
предупреждены. А старостам было поручено обратить внимание на этих студентов, давать им общественные
поручения, вовлекать в общественную жизнь техникума, чтобы у них не было времени на болтовню. В конце
заседания  председатель БССТ Голоева  Марго  подвела  итоги  и  коротко  рассказала  о  предстоящей работе  в
декабре (подготовке к Новому году). 

                                                                                                                          Спецкор Тараева Лариса
Боремся за чистоту нашего техникума!
24  ноября,  традиционно,  студенты  и  сотрудники  техникума  приняли  активное  участие  в

республиканских  субботниках  по  благоустройству
территории  и  учебных  корпусов,  общежития  учебного
заведения.  Каждая группа взяла на себя  обязательство:
привести  в  порядок  закреплённый  за  нею  участок  и
сделать  генеральную  уборку  одного  из  кабинетов.
Ребята, проживающие в общежитии, привели в порядок
спортивную  площадку,  прилегающую  к  общежитию.
Приятно,  когда всё блестит,  и вокруг чистота!!!  А тем
более, если в этом есть частичка твоего труда! Вряд ли у
кого нибудь поднимется рука бросить бумажку во дворе
или около техникума, ведь сами наводили порядок! 



ВМТ со спортом дружит!
Завершилась наша традиционная спартакиада, которая

проходит  обычно  в  начале  учебного  года.  В  рамках  этого
мероприятия  прошли  соревнования  между  группами  по
волейболу,  баскетболу,  футболу,  настольному  теннису,
шашкам, шахматам, армрестлингу. В программе спартакиады
был также бег (100 м), кросс (1200 м для юношей и 800 м для
девушек),  поднятие  гири  (юноши),  подтягивание  на
перекладине  (юноши),  пресс  (девушки).  Пропаганда

физической культуры и спорта, воспитание у студентов потребности в
здоровом образе жизни и регулярных занятиях спортом – вот главная
цель  этого  мероприятия.  А  организовали  его  руководители
физвоспитания Тулоев Сергей Ладоевич и Мамиев Алан Аузбиевич. 

Итоги  в  каждом  виде  соревнований  подводились  отдельно
среди юношей и девушек.  Призёрами спартакиады в общем зачёте
стали: 

Первое место среди юношей заняла группа №4, на втором
месте группа № 3, на третьем - группа №17. 

Среди  девушек  на
первом  месте  группа  №6,  на
втором  —  группа  №15,  на
третьем  -  группа  №13.  В
своём интервью физорг группы

№6 (лучшей  среди  девушек!)  Виктория  Хугаева  отметила,  что
девушки  участвовали  во  всех  видах  спартакиады  с
удовольствием, с самого начала настроились на победу и заняли
первые  места  в  каждом  виде  соревнований. Виктория  сама

занимается  спортом  на
протяжении  нескольких
лет  и  с  удовольствием  участвует  во  всех  соревнованиях.  В
группе  №6  многие  девочки  серьёзно  занимаются  спортом.
Самые популярные виды спорта в группе — волейбол и лёгкая
атлетика.  По волейболу отличились Губаева Лера и Касаева
Люда.  Молодцы,  девочки!!!  Так  держать!!!  На  вопрос:  «Что
привело  команду  группы  к  успеху?»,  Вика  ответила,  что
«играли,  хотели  выиграть  и  выигрывали».  Она  считает,  что
спортивные  соревнования  в  техникуме  нужно  проводить  как
можно  чаще.  Пусть  это  будут  товарищеские  встречи  между

группами,  с  командами  других  учебных  заведений  на  уровне  групп  (классов,  если  со  школами).
Молодцы, девочки!!! Так держать!!!

 Александра Морозкина, группа ПИ-16
Я лентяев не люблю. Грубиянов не терплю! 

Я – Колючка, я – Колючка! Заслужил – так уколю!
«НЕ  пропускать  занятия!!!  НЕ

опаздывать  на  уроки!!!»  Такой  лозунг
выдвинули члены Большого студенческого
Совета.  Однако,  несмотря  на  все
предупреждения, у нас ещё есть студенты,
которые,  по-видимому,  не  осознают
серьёзность положения. Вот фамилии студентов, которые отчислены
за  плохую  посещаемость,  нарушение  дисциплины  и  плохую
успеваемость: Гаглоева Диана (гр.№6), Тарпищев Марат (гр.№10),
Тваури Анзор (гр.№10), Кабулов Марат (гр.№2).  Это звоночек для
тех,  кто  часто  пропускает  занятия  без  уважительной  причины,
нарушает  дисциплину.  Предупреждаем!  Если  не  исправитесь,  вас

ожидает такая же участь!!! 
 Члены Большого студенческого совета

РЕДАКТОР – Дзугаева А.П.
КОМПЬЮТЕРНАЯ ВЕРСТКА – Сальникова М.В.  
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